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〈会議次第〉 

１．開会                                    

                                       

２．担当校学校運営協議会長あいさつ                          

 

３．担当校長あいさつ 

 

４．自己紹介 

 

５．協議 

○今年度、５校の学校運営協議会で活動すること（できること） 

○情報交換 

         

６．事務連絡 

 

７．閉会 

 

発言及び協議内容（開会、自己紹介、閉会は省略 ※敬称略） 

発言者            発 言 内 容 

中 川 

 

 

 

 

 

 

２．担当校学校運営協議会長あいさつ 

 皆さんこんにちは。今回２年目ということで、いろいろと意見が出ると

思いますけれど、限られた時間ですのでどうぞよろしくお願いします。先

日、石中の方で合唱を聴かせていただきました。久々にパワーをもらいま

した。よりよい学校にしていくために皆さんからお知恵をいただきたいと

思います。よろしくお願いします。 

 

 

 

 

       写    真 
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中川 

 

田熊 

 

 

 

中川 

 

３．担当校長あいさつ 

 皆さんこんにちは。梅雨が明けて暑い日が続きますが、皆さんお体は大

丈夫でしょうか。 

今年は石橋小学校が合同学校運営協議会の担当ということですので、よ

ろしくお願いいたします。昨年度は顔合わせ、情報交換が主だったと思い

ます。今年は少し動き出したいなと考えていますが、多くのことを一度に

やろうとしますと無理が出てきてしまいます。先進校を見ますと、いろい

ろとやっている地域もありますが、環境や地域も違いますので同じことは

難しいと思っています。児童・生徒のためというのは勿論ですが、そのた

めに教職員の負担が増えてしまうと、児童・生徒への目配りや心配りがお

ろそかになってしまい、逆に子どもたちにとってマイナスになってしまう

こともあろうかと思います。ですから、学校運営協議会の方々が一緒に活

動したり、サポートしたりしてくださることとは思いますが、まずはでき

ることを少しずつ積み重ねていくことが子ども達のためになると思って

いますので、よろしくお願いします。今日は、石橋の子ども達のため、地

域のために、忌憚のないご意見をいただければと思います。どうぞよろし

くお願いいたします。 

 

５ 協議 

（１）今年度、５校の学校運営協議会で活動すること（できること） 

 ５校の学校運営協議会で活動できることをご提案いただきたいと思い

ます。 

 

 学校運営協議会を地域の方に、より知ってもらうために広報活動という

ことで、新しくできた石橋公民館に「学校運営協議会はこんな活動をして

いる」というものを掲示してもらいたいと思い、案を作ってみました。橋

本先生の方で掲示するスペースがあるかどうか確認していただければと

思います。 

  

公民館の方は、現在学校関係の掲示板が１階に設置してあるので、スペ

ースは十分あります。 

 

 秋山先生、簡単に説明をお願いします。 

  

各学校でどんな活動をしているかをレイアウトして掲示します。学校と

地域社会とをつなぐコーデイネーターの学校協働活動推進員も掲載しま

す。学校運営協議会は、学校の課題や目標を共有した上で、合議体を形成

し、学校経営に参画する団体ですというのを含めて、石橋中学校区小中一

貫教育グランドデザインと併せて公民館に来館する方に知っていただく

という案です。 

 

 とてもよい提案だと思います。 

 

 私も賛成で、地域の方にこの活動を知ってもらうというのが第一歩だと

思います。教員の中でもどんな活動をしているのか、意外と知らないので、

地域だけでなく教員にもよいアピールになると思います。 

 

 設樂先生どうでしょうか。 
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 学校運営協議会として、できることとしなくてはいけないことを考え

て、学校運営協議会を地域の方に知ってもらうことは、しなくてはならな

いことだと思います。そういう意味では、こういう風に見せることも大切

だと思いました。各学校のホームページにはもちろん載っているのです

が、どちらかというと記録が多くて文字も多く、どんな活動か興味がない

と見ないと思います。もし掲示してもらえるのであれば、形はいずれにし

ても目に付くと思いますので、よいのではないかと思います。 

 

 認知度を上げなければいけないということですね。この形ですすめて良

いと思います。橋本先生よろしいでしょうか。 

 

 市役所にある大きなプリンタ－で印刷できれば一番いいのですが。公民

館だけでなく各学校にも掲示できればと思います。 

 

 そんな感じでどうでしょうか。 

 

 下野市の毎月の会報誌みたいなものに出してもらうのはどうでしょう。 

 

 なかなか難しいのですよね、広報紙のスペースが空くのは。 

 

石橋中学校区だけが広報紙に載せてもらうのは難しいのではないでし

ょうか。 

  

 それも含めて。持っていきようだと思うのですが。 

 

 教育委員会に相談した方がいいでしょうか。 

 

 生涯学習課になりますか。 

 

 学校運営協議会の担当は学校教育課ですが。 

 

最初からそこまでいかなくても、石橋公民館に飾っていただく、できれ

ば各小中学校にも同じスタイルで飾っていただくことで、よいのではない

でしょうか。 

 

見る人が、見やすいように大きく作っておきたいですね。 

 

 いずれにしましてもこういう形でやらせていただいてよろしいでしょ

うか。学校で A3 を目安にアピールしたい部分を抽出していただくという

ことで。先生方の仕事が増えてしまいますかね。 

 

 １つお願いしてもいいですか。地域とともにある学校ということで前々

からこういう活動をしているにもかかわらず、一般の人たちにはわからな

いのが現状です。そこで、もう少し広げて、老人会や自治会、その他習い

事で地域の人たちが集まるコミュニティーセンターにも広めていただけ

ないかなと思います。 

 

 皆さんいかがでしょうか。市役所の大型プリンタを使わせていただい

て、各学校だけでなくてそういう施設にも掲示できればいいわけですよ
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中川 
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ね。要は、元を作らなくてはいけない。それを、いつごろまでにどんな形

で出していただけるかどうか、そのあたりを協議したいと思います。まず、

こういう形で公民館、それぞれの学校に発表することはよろしいでしょう

か。 

 

はい。 

 

 どのくらい期間があればいいかですか。 

 

 石小は夏休み中に作りたいと思っています。また、載せる情報は絞った

方がいいと思っています。 

 

 坂本先生どうでしょう。いつごろなら。 

 

夏休み中に作成できるとよいかと思います。１年で委員さんが代わる方

もいらっしゃるので。 

 

 夏休み明けくらいが締め切りで。齋藤先生どうでしょう。 

 

 地域連携教員の澤田先生と相談したところ、夏休み中がよろしいのでは

ないかと思います。 

  

 田熊先生はどうでしょう。 

 

地域連携の鯨先生が作るとなると、部活の大会等があるので、もう少し

時間が欲しい。９月いっぱいではどうでしょうか。 

 

というご提案ですが、いかがでしょうか。 

 

校長でなく地域連携教員の先生に作っていただくということでいいの

ですか。 

 

地域連携教員の先生方、よろしくお願いします。一応、９月いっぱいを

目安に原案のデータを送るというのでどうでしょうか。データがいいです

よね。 

 

一般的にはデータです。 

 

８月の小中一貫の日に地域連携教員が集まるときがあるので、具体的に

相談してもらうといいと思います。 

 

 ８月１日に地域連携の先生方に打合せをして形式を決めていただけれ

ばと思います。地域の方に認知していただくためのもの、お知らせ版とい

うことと、公民館内に飾ることになるので、一般の方の目に触れることも

考えて。大変な部分もありますが、情報交換していただいて、中学校区と

してやっていただきたいと思います。 

 

 コミュニティーセンターなど掲示できるところは掲示した方がいいと

思います。ただ、あまり不特定多数ではなくて、なるべく地域の方が集ま
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ることを基本とした形がよいと思います。地域連携教員の方は大変だと思

うのですが、夏休みに原案を考えてもらって。実際に作る際は、地域連携

教員の方が学校運営協議会の委員ではない場合は、学校運営協議会の委員

と連携して、作成していただければ思います。     

 

 では、今年度は広報に力を入れてやっていくことでよろしいでしょう

か。 

 

（全員了承） 

 

（２）情報交換 

次に、情報交換ということですが、何かありますか。 

 

 ８月１日の地域連携教員の集まる主旨ですが、コロナ前に小中クリーン

活動を行っていたのですが、それをうまく使えないかなと思っています。

石橋中学校の生徒たちが、自分の母校の学区中心に小学生と中学生が一緒

になってクリーン活動を行う。その詳細については８月１日に話し合うこ

とになっていて、我々も見えていないことがたくさんありますが、例えば、

こういったことを市などで PR できないか、あるいは、学校運営協議会の

皆様にもご参加いただいて、地域でクリーン活動を行っていますと PR で

きないか。あるいは、長期の目標でしたら、自治会とか老人会とか、地域

の方を巻き込んでやれないかなと考えています。 

 

 ぜひそうしたいですよね。理想的ですね。どこら辺まで広げていくか。 

 

 今年に限っては、まだ、地域の方の参加は難しいと思いますので、児童

と生徒だけでどうでしょう。 

 

それも１日の会議で協議をされて決まるわけですよね。 

 

それから各校の詳細な計画が立てられます。 

 

国中の方ではやっていましたか。 

 

国中では、地域の公園に行ってやっていました。 

 

小中一貫教育の行事ですけれど、できたら地域の方と一緒にできるとい

いかなと考えています。その足がかりとして、まずは１回やってみて、地

域の方に紹介することが必要だと思います。できたら学校運営協議会の

方々にその日に参加していただいて、その様子や参加したご意見や感想を

書いてもらうと次の年に地域に発信しやすくなるのではないでしょうか。

学校運営協議会だよりとか広報ということで。このクリーン活動を５校が

同じ時期にやって、学校運営協議会も一緒にやっているのを PR すること

は、とてもいいことだと思います。写真と児童・生徒や職員や学校運営協

議会の方の感想を載せる程度のもの、それなら、それほど時間をかけなく

てもできるし、お金のかかるカラー印刷でなく白黒でも分かるかなと思い

ます。それを各家庭に回覧するといいと思います。 

 

そういうレベルでいいのではと思います。あまり文章だらけで盛りだく
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さんだと、本当に大変になると思うので。ぱっと見てわかる程度でいいの

ではと思います。クリーン活動のときに、学校運営協議会のメンバーもぜ

ひ参加してください。まずは、小中一貫教育の会議で提案していただいて。

会議で了解していただかないと、こちらで勝手にはできないので。 

 

日にちは、１１月２９日。水曜日の５時間目。午後１時頃。 

 

雨が降って延期になる場合は１２月６日です。それまでに各学校で学校

運営協議会がありますよね。その時に、このことを伝えてもらえれば。 

 

広報することはとても重要で、作るものも苦労なく作ることはできると

思うのですが、これ、どこに載せますか。写真なり活動が入ったものがで

きたとして、どこに載せるのでしょうか。各学校で印刷をして児童に配付

ですか。 

 

公民館に飾っていただく。あるいはコミュニティーセンターとかそうい

うところに一枚のものにして。先ほどのものと同じような感じで。 

 

できたら自治会に回せないですかね。 

 

この程度の内容であれば、ちょっとした文章と写真何枚かで、紙ベース

でできてしまいます。 

 

古山小は自治会長さんにお願いしています。小学校ごとか中学校かどち

らかからの配布にしないとだぶってしまいます。 

 

古山小さんはどのくらい印刷しますか。 

 

古山小は３００枚くらい。 

 

それで、回覧で各班に回っているのですね。 

 

自治会長さん宛に、郵送しています。 

 

単純に１０００くらいだとすると、市役所で印刷してもらえば、印刷機

もカラーでしてもらって。 

 

市では対応できないと思います。公民館ではどうですか？配付は、公民

館では、どうしているのですか。 

 

配布は、今のところ公民館だよりは施設へしかやっていないので、住民

回覧はしていません。 

 

昨年度は、合同学校運営協議会で作成した文書を、石橋中学校区内の各

自治会に配布しました。方法は、石橋中学校の学校運営協議会委員の方に

お手伝いいただき、石橋中学校で印刷した文書を自治会ごとの枚数に分け

ました。市役所では、各自治会に配布する文書を受付ける期間があります。

その受付期間に合わせて学校運営協議会委員の方が市役所に届けてくだ

さいました。 
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 学校が直接頼むというのは、難しいのではないでしょうか。 

 

 自治会の言うことは聞いてくれますよね。 

 

 北小さんと細谷小さんは、学校で自治会に回しているのですよね。古山

も。では、小学校で回せばいい話ですよね。 

 

 それぞれの小学校で回覧してもらえば、いいわけですよね。中学校は何

もやらないことになりますけど。 

 

 「学校運営協議会だより」で、各学校でのクリーン活動の様子を知らせ

る。写真１枚と、子どもや学校運営協議会長のコメントを載せる。１月の

回覧に間に合うといいですね。 

 

 １２月末までに作るか、冬休みを使って作ればいいのかな。 

１２月中に原稿を集めて、冬休みにまとめて作り、１月に各学校で了解を

得てから印刷ですよね。そうすると１月の回覧に載せるのは難しいから、

２月の回覧と言うことになりますね。 

 

 印刷はそれぞれの小学校ですか。割り付けは？ 

 

 今年は、担当なので、自分の方でやります。割り振りもやります。後で、

割り付け等を送りますので、よろしくお願いします。 

 

 そういうことでよろしいでしょうか。新たな目標ができました。令和５

年度の大きな目玉になりますので、よろしくお願いします。 

この辺で協議の方は終わりにします。ご協力ありがとうございました。 

 

地域学校協働活動推進員の橋本先生、まとめてよろしくお願いします。 

 

 皆さんの建設的なご意見ありがとうございました。今回は設樂校長先生

がおっしゃったように、単なる情報交換ではなくて行動計画・活動計画を

立てて、実践していこうということで、具体点としては、学校運営協議会

を広く知ってもらうための広報活動での取組、第２点としては、クリーン

活動を地域とともにやるということで。これは、石橋中学校区での小中一

貫教育に「地域とつながってしっかり貢献できる子どもを育てる」という

目標があります。これにつながっていくわけで、子ども達とともに地域の

方が今後たくさんこの活動に参加されて、子どもと大人が一緒に活動でき

るようになってくれば素晴らしい活動かなと思いますので、今後発展する

ことを期待したいと思います。本当に建設的なご意見ありがとうございま

す。公民館としてもできる範囲で協力していきたいと思いますのでよろし

くお願いします。 

 

 

６．事務連絡 

 ○広報資料：各校 A３に報告したいことを９月末までにまとめデータを古山小（秋山校長）に提

出。 

 ○クリーン活動の報告資料：１２月末までに作成し、石橋小（設樂校長）に提出。 


